
 

 

 

 

 

 

9 月 26 日（木）、未明までの雨や嵐を吹き飛ばし太陽が顔を出した空の下、 

高橋校長先生はじめ先生方と保護者の皆様、総勢 80 名で第 22 回 PTA 研修 

旅行に行ってまいりました。 

 

二高を出発したバスの中では、お一人ずつ簡単な

自己紹介から始め、自由にお話をしていただきました。

校長先生の岩手山登山にかける意気込みやダイエット

秘話を皮切りに、楽しいお話が次々と飛び出します。 

バスの中は笑い声に包まれ、その和やかな雰囲気のまま、

あっと言う間に最初の目的地「中尊寺」に到着です！ 

 

中尊寺
ちゅうそんじ

 

 

天台宗東北大本山。850 年（嘉祥 3 年)、比叡山延暦寺の高僧 慈覚大師円仁（じかくだいし えんにん）により

開山。金色堂をはじめ三千余り点の国宝・重要文化財を伝える平安仏教美術の宝庫です｡2011 年（平成 23 年）

には中尊寺を含む「平泉の文化遺産」が世界文化遺産に登録されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

中尊寺認定ガイドさんの案内で、趣のある金色堂、経蔵、旧覆堂、讃衝蔵、本堂などを拝観しました。杉木立とまだ

緑色のイロハモミジの森に建つ、年月と厳冬に磨かれた荘厳な木造寺社建築は、凛と心身が清められるような空気と相

まって忘れられない思い出となりました。 

途中、ご祈祷を受けられる 3 年生保護者の方々は不動堂へ。 

「勉学に励む我が子にせめて祈ることで助けになりたい」 「どうか体調万全で試験当日を迎えられますように」 

慎ましくも愛情深い親心が堂内に満ちていました。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バスの集合時間頃には日傘をさしたくなるような日差しで汗ばむほどでしたが、

10 分ほど歩く参道の両脇には樹齢 300 年を数えようかという幾本もの老杉が

木陰を作り、道中は涼しい山の空気に包まれました。その立派な杉の大木は

仙台藩によって植樹されたものだと聞き、なんだか嬉しくなりました。 

 

お楽しみランチ  ベリーノホテル一関
いちのせき

 

 

中尊寺の散策を終えランチへの期待が膨らむ中、洒落た佇まいが素敵なベリーノホテル一関に到着。 

記念写真撮影のあと、円卓を囲んでお待ちかねの昼食です。 

地元産食材を生かした美味しい 

コース料理を堪能しました。 

「いつも自分で作った料理を時間

に追われて食べているから、おしゃ

べりしながらゆっくりランチができて

楽しい」のご感想に、皆様大きく 

うなずいていらっしゃいました。 

 

世
せ
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き

の一
いち

酒造 

 

1817 年（大正七年）創業の酒蔵の見学と日本酒の試飲をさせて頂きました。一関の世嬉の一、「いちのせきのせ

きのいち」。社名のセンスに感心しながらバスを降りると、なんとも言えない甘酒のような温かい甘い香り。 

国の登録文化財指定を受けているという大正ロマンな蔵建築が並ぶ中庭で、蔵人ガイドさんが笑いを交えて蔵の歴

史を説明してくださいました。元々は日本酒の酒蔵ですが 1995 年より「いわて蔵ビール」を立ち上げ現在はクラフトビー

ルも醸造されているとのこと。国内はもとより海外でも数々の賞に輝いているというお話に期待が高まります。  



 

 

 

 

 

 

 

 

冷えた瓶ビールを購入しさっそく中庭で試飲されている方、３種類もある四合瓶をせっかくだからと全て購入された方、

帰りの自転車のカゴに入りきらないほどビールや日本酒を買い込む方と、大変に好評だったようです。参加された方からは

もっとゆっくり過ごしたい、またぜひ来てみたい、との感想をいただきました。 
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て
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最後は、じゃらん全国道の駅グランプリ 2024 第 1 位の「あ・ら・伊達な道の駅」に。 

とれたての産直野菜、地元の特産品、惣菜、菓子など、品揃えは東北一、いや日本一と呼び声高く、ロイズの常設

店もあり本州で唯一ロイズのソフトクリームを味わうことができます。バス到着と同時にエコバッグ持参で突撃です。 

新鮮な地場野菜を購入されたり、夕飯にとお惣菜を買われたり、鳴子名物「なるみの大栗だんご」や岩出山名物「焼

きとうがらし」、ロイズのチョコレートを家族へのお土産にされたりと、それぞれがお買い物を満喫されたようです。 

帰り道では、先生方と役員の方々に行きと違うバスへご移動いただき、より多くの保護者の方々と親睦を深めていただ

くことができました。移動距離は 200km 以上、朝早くから夕方まで丸一日かけた旅行でしたが、天候にも恵まれ、最後

まで和やかな雰囲気の中、充実した気持ちで帰路につきました。 

 

 

 

 

 

 

 



参加されたみなさまのご意見・ご感想 

 

研修旅行を終えて 

 

今年度も先生方・参加者の皆様のご協力のもと、無事研修旅行を開催することができました。研修委員一同、心よ

り感謝申し上げます。 

 

最近は、以前の日常が戻ってきたと実感する機会が増えてきました。今回の研修旅行でも様々な制限が緩和され、

より自由な形で交流していただけるようになりました。参加された皆様にも心置きなく楽しんでいただくことができたのではな

いかと思います。 

今年度は、Classi を利用して研修旅行のご案内させていただき、旅行申込はフォーム記入、全てのご連絡はメールに

て行いました。ほかにも移動中に各訪問地の情報を簡単に検索していただけるよう旅行パンフレットへ二次元コードを記

載したりと、今の時代に合わせていくつか「初の試み」をさせていただきました。試行錯誤で進めてきましたが、結果として時

間、手間、コストを省くことができ旅行準備に注力することができました。参加者の皆様にも好意的に受け止めていただき、

我々委員にとっても大変利点の多い取り組みとなりました。 

 

最後に、今回の旅行でお世話になりました各施設の担当者様、並びに快適な旅行をサポートしてくださいました日本

旅行様に、この場をお借りして深く御礼申し上げます。 

来年度も、皆様から頂戴しましたご意見を踏まえ、より一層有意義な企画を検討してまいります。次回も皆様のご参

加をお待ちしております。 

    

 

 

 

 

 

 

                               

 このような機会は保護者、教員ともに大切だなと思いました。学校現場から離れリフレッシュできました。 

 おしゃべりが楽しかったので、もう少し滞在時間が長かったら良かったです。 

 PTA 集会、保護者会で「お一人でも大丈夫、参加して下さい」という話があり、参加しやすかった。 

 プロのツーリストをこえる極上のツアーでとても快適で楽しかったです。バスの中まで楽しくよい思い出に 

なりました。企画・準備・当日も本当にありがとうございました。 

 初めての参加でしたが、楽しく参加できました！！毎年参加すればよかったー  担当の方ありがとう 

ございました。 

 昨年に引き続き参加させていただきました。今回もとても楽しく過ごすことができました。ご準備、計画、

そして本日の引率もさぞ大変だったことと思いますが、おかげさまでニ高の良い思い出をまた 1 つ増やす

ことができました。ありがとうございました。 


